

Fecha 24.10.2015	Sección Primera	Página 2
---------------------	--------------------	-------------

Finaliza horario de verano; se ahorraron mil 455 mdp

- Durante este año se evitó la emisión de 504 toneladas de CO2
- 33 municipios fronterizos atrasarán sus relojes hasta noviembre

ALEJANDRA CANCHOLA

—politica@eluniversal.com.mx

El horario de verano termina para la República Mexicana este 25 de octubre. Se recuerda que hoy, antes de ir a dormir, se deben atrasar los relojes una hora, para amanecer el domingo con el horario de invierno.

La implementación de esta medida ha permitido un ahorro de mil 35.52 gigawatts hora (Gwh) en el consumo de energía eléctrica durante este año, de acuerdo con el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (Fide). Desde 1996, México es uno de los 86 países que pone en operación el horario de verano en el mundo.

Este programa consiste en adelantar una hora el reloj durante la parte del año en que se registra mayor insola- ción, con el objetivo de reducir el consumo de energía eléctrica, utilizada principalmente en iluminación del sector doméstico.

Al desplazarse la demanda, se deja de consumir energía eléctrica, ayudando a disminuir la quema de combustibles para la generación del flujo eléctrico.

El Fide destacó que en términos económicos estas cifras significan un ahorro estimado de mil 455 millones de pesos. En materia ambiental, se evitó la emisión de 504 mil toneladas de bióxido de carbono generado por el horario de verano durante 2015, principal contaminante del efecto invernadero, el equivalente a la quema de mil 319 mil barriles de petróleo crudo.

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) Benito Juárez anunció que el mismo domingo atrasará una hora los relojes en todas sus pantallas de información.

La terminal aérea capitalina señaló que el ajuste se hará a las 02:00 horas del domingo en las 447 pantallas (268 en

Terminal 1 y 179 en la Terminal 2), que publican información de vuelos y se ubican en pasillos de llegadas y salidas de pasajeros, nacional e internacional.

El AICM resaltó que a través de una circular se dio a conocer este cambio a las aerolíneas, prestadores de servicios, arrendatarios y subarrendatarios que operan en el aeropuerto, para que modifiquen los dispositivos que marcan la hora.

Destacó que las aerolíneas nacionales y extranjeras han reprogramado sus itinerarios de vuelo con anticipación, para estar coordinados con la entrada del horario de invierno.

El horario de verano 2016 iniciará el domingo 3 de abril.

La Presidencia de la República precisó que 33 municipios de la zona fronteriza con Estados Unidos retrasarán sus relojes hasta el domingo 1 de noviembre, para lograr una coincidencia con el huso horario de aquella nación.

El estado de Sonora no participa en el programa y mantiene un mismo huso horario durante todo el año, igual que **Quintana Roo** que, desde febrero de este año, pasó de forma permanente del meridiano 90 al 75.

Como parte de una ley aprobada el año pasado por la Cámara de Diputados, se creó el horario del sureste, por el que **Quintana Roo** obtendría varios beneficios como mejorar sus intercambios comerciales con fronteras de Estados Unidos y Canadá, el aprovechamiento de la luz solar para actividades de comercio local y deportivas, así como eficientar el uso de la infraestructura turística.

Estos beneficios duraron sólo 40 días, pues en marzo de este año la costa este de Estados Unidos adelantó una hora sus relojes volviendo a quedar desfasado con **Quintana Roo**, lo que derivó en comentarios negativos sobre la decisión que tomó la Cámara de Diputados. ●



Continúa en siguiente hoja

Fecha 24.10.2015	Sección Primera	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Este programa consiste en adelantar una hora el reloj durante la parte del año en que se registra mayor insolación, con el objetivo de reducir el consumo de energía eléctrica, utilizada principalmente en iluminación del sector doméstico.